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Selon vous, quel rôle joue le MFNU 

dans la vie de l’établissement ? 

Je dirais qu’il concourt à une éducation 

citoyenne et à une prise de conscience 

dans l’éducation politique des élèves. Il 

s’agit d’un moment fort de l’année dont 

le but est d’apprendre aux élèves à 

travailler ensemble et à prendre une 

vraie initiative de projet.  

En quoi le thème de cette année – 

Changements climatiques et 

Protection de l’environnement – 

vous semble-t-il pertinent ? 

Il fait partie des thèmes majeurs dans 

l’évolution du monde actuel. Il amène les 

élèves à analyser et à échanger sur les 

enjeux climatiques. Ce thème aide à 

appréhender une nouvelle étape 

historique dans l’évolution de 

l’humanité. 

Le lycée a-t-il réalisé des projets en 

lien avec le développement 

durable ? 

Pas suffisamment à mon goût. Réaliser 

des projets reste difficile car nous 

sommes dépendants de l’environnement 

dans lequel nous vivons. A titre 

personnel, je pense que ce ne sont pas les 

projets qui sont les plus importants, il 

s’agit de faire évoluer les mentalités, 

c’est-à-dire de prendre de bonnes 

habitudes. Le développement durable 

constitue une nouvelle étape dans 

l’évolution de notre société et une prise 

de conscience des élèves au quotidien 

me semble primordiale. 

Les Pays-Bas vous semblent-ils 

soucieux du développement 

durable ? 

Je pense qu’il s’agit d’un pays qui 

développe un vrai savoir-faire dans ce 

domaine : il est à la pointe de la 

technologie, très en avance dans le 

développement durable et de nombreux 

brevets sont chaque année déposés. 

Cependant, il m’est arrivé d’être surpris 

par la manière dont les Néerlandais 

trient leurs déchets : de ce point de vue, 

je pense que le pays n’est pas 

suffisamment contraignant. De mon 

point de vue français, je ne sais pas 

vraiment s’ils sont particulièrement 

soucieux du développement durable, si 

leurs investissements dans le domaine 

visent l’intérêt collectif, ou s’il s’agit du 

résultat d’un certain pragmatisme. 

Quel message souhaitez-vous 

adresser aux participants du 

MFNU ? 

Tout simplement, merci et faites-vous 

plaisir ! 
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